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Niederschrift 
 

über die 4. öffentliche Sitzung der Schulverbandsvertretung des Schulverbandes Horstedt am 11. 

November 2009 im Dorfgemeinschaftszentrum in Arlewatt 

 

Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 

Ende der Sitzung: 23:00 Uhr 

 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteher Thomas Carstensen 

2. Bürgermeisterin Silke Clausen 

3. Bürgermeisterin Karen Hansen 

4. Schulverbandsvertreterin Ilke Christiansen 

5. Schulverbandsvertreterin Ute Laß 

6. Schulverbandsvertreter Olaf Mikosch 

7. Schulverbandsvertreter Sebastian Madej 

 

Außerdem sind anwesend: 
1. Schulleiterin Barbara Heinitz 

2. Elternbeiratsvorsitzende Ute Kobert 

3. Andre Mchantaf, Amt Nordsee-Treene, zugleich als Protokollführer 

 

Tagesordnung: 
 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Feststellung der Niederschrift über die 3. Sitzung am 30. März 2009 

3. Bericht des Schulverbandsvorstehers 

4. Bericht des Sportstättenausschussvorsitzenden 
5. Bericht der Schulleiterin 

6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 

7. Jahresrechnung 2008  

a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 

b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung der Projektidee „soziales Lernen“ 

9. Erlass der Haushaltssatzung 2010 

 

Nicht öffentlich: 
10. Personal- und Grundstücksangelegenheiten 

 

 

Schulverbandsvorsteher Thomas Carstensen eröffnet die Sitzung des Schulverbandes Horstedt mit 

der Begrüßung aller Anwesenden. Anschließend stellt er fest, dass die Einladung form- und 

fristgerecht erfolgt ist.  

 
 

1. Einwohnerfragestunde 

Keine Meldung 

 

2. Feststellung der Niederschrift über die 3. Sitzung am 30. März 2009 
Die Niederschrift über die 3. Sitzung am 30.03.2009 wird einstimmig genehmigt. 
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3. Bericht des Schulverbandsvorstehers 

• Herr Carstensen berichtet, dass die Umsetzung des Konjunkturpaketes eine große 

Herausforderung sei. Die Erneuerung des Schuldaches (1. Maßnahme) sei zu 70% 

fertiggestellt. Bei der Erneuerung des Daches vom Kindergarten (2. Maßnahme)  wird bei der 

beauftragten Firma ein Subunternehmer hinzu geschaltet um die Bautermine einhalten zu 

können. Ebenfalls werden im Raum vor dem Theaterraum noch Velux Fenster (3. 

Maßnahme)  installiert. Es wird angedacht eine Hortgruppe im Kindergarten einzurichten. Ein 

halber Gruppenraum währe realisierbar. Durch die strengen Brandschutzrichtlinien ist es 
erforderlich das noch 2 weitere Fluchttüren eingebaut werden müssen. Es werden ebenfalls 

Fenster als Raumtrenner installiert.  

Für die o.g. Maßnahmen gibt es eine Förderung von 75%, der Eigenanteil wird in den 

Haushalt aufgenommen.  

Die vorhandene Ölheizung wird durch eine neue Gastherme ersetzt. Der Raum der Öltanks 

kann nach entsprechenden Baumaßnahmen als Personalraum genutzt werden. Hierdurch 

entsteht eine nicht förderbare Finanzierungsdifferenz von 10.000€ diese wird aus den 

Rücklagen gezahlt.  

Gesamtkosten werden vom Schulverbandshaushalt gezahlt um den Verteilungsschlüssel 

verwenden zu können.  
Die Dachsanierung des Sporthallendaches sei nun abgeschlossen. 

• Bei der Stellungnahme zum neuen ÖPNF Nahverkehr wurde die Ansicht der Gemeinde 

Horstedt eingebunden, dass eine direkte Busverbindung zur mildstedter Schule angebracht 

sei. 

• Die Brandschutzanlage (Rauchmelder)  müssen nun durch Funkrauchmelder ersetzt werden. 

Da dies keine fest installierte Anlage sei entstehen nur 1/3 der Kosten. 16 Melder müssen für 

das Schulgebäude und 11 Stück für das DGZ angeschafft werden. 

• Ein großer Lob geht an Silke Clausen, da sie in einem Wettbewerb durch ein Modellprojekt 

„Generationenspielplatz“ eine Bausumme von 50.000€ gewonnen hat. Diese Summe 

soll/wird für das DGZ in Arlewatt bereitgestellt.  

 

4. Bericht des Sportstättenausschussvorsitzenden 

• Herr Mikosch berichtet, dass nun zum ersten mal das Rasenmähen durch einen externen 

Dienstleister durchgeführt wurde. Die Abreit wurde gut verrichtet und es entstanden Kosten 

von 1.570,80€ 

• Das Vordach am DGZ wurde durch Claus Albertsen hergerichtet.  

• Es wurde Muttererde aufgeschüttet und bepflanzt. 

• Rüdiger Nielsen hat neues Werkzeug erhalten. 

• Die Sportheimbeleuchtung wurde von Dieter Petersen mit einer Zeitschaltuhr ausgestattet.  

• Die Tannen vor dem DGZ sollen herausgerissen werden, das Holz soll versteigert werden. 

• Die Türen im Sportbereich sollen einen Metallschutzstreifen erhalten um den Lack zu 

schützen. Dies wird vom SV als Sinnvoll angesehen.  

• Am Hintereingang schüttet Wasser über die Dachrinnen weg, dieses Problem soll 

kostengünstig beseitig werden.  

• Es gibt Nasse Stellen im Vorderbereich des Gebäudes, diese könnten durch verbauen von 
Teerpappe verhindert werden. Vielleicht ist es möglich diese Baumaßnahme in das Projekt 

„Generationenspielplatz“ einzubringen.  

• Es tritt Wasser durch die Fenster im Sportbereich ein. Eine Lösung hierfür würde ca. 5.000€ 

kosten. Das Problem und die Finanzierung soll geprüft werden.  

• Es gibt ein Feuchtigkeitsproblem im Schützenbereich, dies könnte durch den schon 

vorhandenen Ventilator behoben werden. Es soll versucht werden eine effektive 

Luftzirkulation zu erreichen.  

• Bei der Turnhallengeräteprüfung war alles in Ordnung, die Kosten vom TÜV Nord belaufen 

sich auf 658€. 
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5. Bericht der Schulleiterin 

• Das Schulamt hat die Stellenausschreibung für eine Schulleiterstelle an die 

Landesverwaltung weitergeleitet. Das Schulprofil beinhaltet 96 Schüler im nächsten 

Schuljahr.  

• Die Dachsanierungsarbeiten wurde leider nicht in den Ferien fertiggestellt sondern im 

Schulbetrieb. Dies hatte zur Folge, dass viele Gefahrenquellen durch diese Situation 
entstanden. Ein Kind ist z.B. in einen Nagel getreten.  

• Der Hausmeister Herr Cornils hat angeboten den Trockenausbau auf dem Dachboden der 

Schule zu machen. 

• Durch die Auszeichnung „Zukunftsschule“ gab es eine Prämie von 200€. 

• Am 05.12.2009 findet in der Schule ein weihnachtlicher Töpfermarkt statt.  

• Einer Mitteilung vom Ministerium für Bildung und Kultur nach, wird der Schul-TÜV ab 
nächsten Jahres nicht mehr vorhanden sein. Ebenfalls wurde die Entscheidung zur 

Durchführen eines Jahrgangsübergreifenden Unterricht von der 1. und 2. Klassenstufe der 

Schule nun übergeben.  

6. Bericht der Elternbeiratsvorsitzenden 

• Frau Kobert versucht über den Förderverein neue Sportgeräte zu finanzieren. 
 

7. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 

• Frau Clausen fragt an wieso die SV-Einladung nicht auch an alle GV-Mitglieder versendet 

wird. Herr Carstensen berichtet, dass dies in der Regel nicht gemacht wird. Die 

Sitzungstermine sind auch in den Bekanntmachungskästen einzusehen.  

• Frau Karen Hansen berichtet über die Verkehrsregelung bei der Schule. Der Landrat wurde 

von der Polizeistation Hattstedt informiert, dass die vorhandene Situation sehr gefährlich sei. 

Daraufhin hat Herr Gemko von der Verkehrsbehörde einen weiteren Ortstermin vereinbart. 
Hier wurde nun geklärt, dass man den Ortseingang weiter nach Süden legen könnte, 

Innerorts darf nun ein Baumtor errichtet werden und eine durchgezogene Mittellinie  werde 

in diesem Zug auch errichtet. Dies scheint eine gute Lösung zu sein.  

 

8. Jahresrechnung 2008  
Dieser TOP wird auf die nächste Sitzung verschoben, da durch die Baumaßnahme große über- und 

außerplanmäßige Ausgaben vorhanden sind, die auf die Schnelle nicht geklärt werden konnten. 

 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung der Projektidee „soziales Lernen“ 
In vielen Schulen gibt es das Projekt „soziales Lernen“ bereits schon. Dies wird auch „Schulinsel“ 
genannt. Hier wird eine externe Person angestellt die vereinzelnd Kinder betreut, bei denen es die 

Lehrer für Sinnvoll halten. Es wurde bereits eine Arbeitsgruppe errichtet die alle Details klären soll.  

Der Kreis Nordfriesland fördert dieses Projekt mit 1.000€.  

Der Schulverbandsmitglieder diskutieren ausgiebig.  

 

Es wird sich darauf geeinigt, dass 2 Stunden pro Tag in der Kernzeit von 8:00-10:00 Uhr diese 

Betreuung vorgehalten werden soll. Dies soll Probeweise für 1 Jahr mit max. Kosten von 7.000€ 

geschehen. 

 

Der Schulverband beschließt dies mit 5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und einer Enthaltung. 
 

10. Erlass der Haushaltssatzung  
Herr Carstensen und Frau Cosmos erklären die Hauptsächlichen Bestandteile im Nachtragshaushalt 

2009. 
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Frau Heinitz spricht die Senkung der Deckungskreise für Lehrmaterialien an. Dies sei durch die 

Herausnahme der Kopierkosten so entstanden. Dies wird nun wider abgeändert das nach Abschluss 

des Nachtrages 6.300€ in dieser Position verzeichnet sind.   

 

Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Nachtragshaushalt 2009. 
 

Herr Carstensen und Frau Cosmos erklären die Veränderungen des Haushaltes für das Jahr 2010. 

Die Summe für die Zufuhr zum Verwaltungshaushaltes wird von 4.000€ auf 4.400€ erhöht. Ebenso 

sollen die 6.000€ für das Projekt „soziales Lernen“ hinzugefügt werden.  
 

Die Schulverbandsumlage ist um 4.000€ erhöht wurden. 

 

Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Haushaltsplan 2010. 
 

 

Zum nichtöffentlichen Teil der Sitzung verlassen die Zuhörer den Sitzungssaal. Die 
Schulverbandsvertretung tagt unter Ausschluss der Öffentlichkeit weiter. 
 
Nicht öffentlich 
9. Personal- und Grundstücksangelegenheiten 

 

… 

 

 

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Die Beschlüsse werden bekannt gegeben.  

 

 

Der Schulverbandsvorsteher schließt die Sitzung mit einem Dank an alle Anwesenden für die rege 

Mitarbeit. 
 

 

 

 

Schulverbandsvorsteher    Schriftführer 


